# **Ecole Primaire Gutenberg-Wilson**

# Compte rendu du Conseil d'Ecole 2ème trimestre Année 2011-2012

#### Présents

<u>Professeurs des écoles</u>: Mesdames BARREAU, BREARD, BROSSARD, CHOLLET, GAULT, MASSON, TIMORES.

Madame GIMENO, psychologue de l'Éducation Nationale

Messieurs CHABOT, CHEVALIER, MAZERY et PELEGRIN.

Représentants des Parents d'Elèves

Mesdames ARNAULT, CHAIGNE, FRERET, GUITTET, JAU, MERCERON.

Monsieur GUILLEMINOT.

Monsieur le Délégué de l'Education Nationale : Monsieur DUFOUR Jacques.

Madame l'élue municipale: Madame PRESTAT Françoise.

### Ordre du jour

- ▲ Les travaux dans l'école
- ▲ les projets
- ▲ la fête de fin d'année
- *A* questions diverses

## Travaux dans l'école

Pour la première partie des travaux, la cour sera modifiée en laissant le maximum de place aux enfants tout en garantissant leur sécurité. Jusqu'à fin 2012, il devrait être possible de garder la première partie de séparation ; pour la fin du chantier, il sera nécessaire d'occuper la surface face au portail d'entrée.

Le début de travaux est annoncé le 28 mars ; la prévision de fin du chantier se situe pour janvier 2013 ou aux vacances de printemps 2013 au plus tard.

L'accès au chantier se fera par le haut. La rue Gutenberg reste dans le même sens de circulation. La rue Henri Laborde sera en double sens. Les travaux commenceront par les VRD.

Si nécessaire, la mairie proposera une réunion avec les parents et les enseignants. Les membres de l'APE confirment que des parents sont demandeurs de ce genre de réunion ; une date sera proposée début avril.

Du point de vue pédagogique, il sera possible d'organiser une petite visite de chantier avec l'architecte pour voir l'évolution du chantier. Madame Prestat demande que les classes qui le souhaitent se fassent connaître auprès de Madame Berthelot.

La démolition du bâtiment de la CLIS se fera en même temps que le début des travaux, au plus tard pendant les vacances d'été. La question se pose de savoir s'il est préférable de goudronner toute la surface ainsi dégagée ou de laisser une partie au moins herbée. Il n'existe pas encore de projet municipal de réaménagement de l'espace de l'ancien bâtiment. Il est prévu d'implanter des jeux de cour dans la cour élémentaire dans le cadre des travaux de construction et aménagement de la maternelle.

Quand le chantier sera terminé, la maternelle occupera les locaux et les classes de

cycle 3 réintégreront le bâtiment actuel. La question est posée pour demander s'il ne serait pas opportun de faire des travaux de réaménagement de l'école élémentaire en profitant de la présence des préfabriqués. Il n'existe pas encore de programmation budgétaire sur cette question ; la municipalité fait un effort financier pour le chantier de la maternelle et de nombreuses autres écoles de la commune ont les mêmes besoin de travaux que l'école Gutenberg (le patrimoine immobilier des écoles est ancien). Madame Prestat rappelle qu'il y a cinq écoles à entretenir. La location des Touax et Algeco coûte cher et n'est pas comprise dans l'assurance.

L'équipe enseignante souhaite que se fasse un tour complet de l'école pour préciser les travaux à faire, relevant d'un minimum de confort et de salubrité : les moquettes murales sont posées depuis plusieurs dizaines d'années dans les classes, le plâtre s'en va en morceaux ; les huisseries laissent passer l'air. Dans la classe de Monsieur Mazery, de Madame Bréard et dans un couloir, des vitres cassées par des ballons ne sont pas remplacées depuis le mois de novembre ; il reste encore des morceaux de verre. Le RASED apprécierait que les portes soient calfeutrées.

Les enseignants signalent le problème de la chaussée glissante du plan incliné et des marches d'accès au Touax.

### **Investissements 2012**

Après avis de l'équipe pédagogique, la mairie prévoit d'utiliser la ligne budgétaire informatique votée en 2012 pour équiper les sept classes de l'élémentaire (inclus la CLIS) d'un système N Computing : N Computing (kit de 6) = 1 UC plus performante pour 4 écrans, claviers et souris donc possibilité dans l'avenir d'ajouter 2 écrans si nécessaire et selon le budget. IL est également prévu de compléter le vidéo-projecteur de l'école par un meuble bas sur roulettes avec un ordinateur portable et un écran mobile ; un équipement en tableaux numériques pourrait être envisagé dans chaque classe lors du déménagement de la maternelle.

D'autre part, 3.000 euros ont été budgétés par la mairie pour l'équipement en livres, dictionnaires. Il sera nécessaire que l'équipe enseignante transmette sa liste de besoins.

### **Projets**

Les trois classes maternelles partent au Loup Garou le 7 mai.

Les CP/CE1 vont au musée de l'école d'autrefois à la Tour Nivelle, à côté de Courlay le 1er juin.

Les CE1/CE2, les CE2, la CLIS vont aux tumulus de Bougon, sur le site préhistorique, le 8 juin.

Les CM vont à Coulon, pour une étude de la mare

Les 7 classes élémentaires participent au cycle Ecole et Cinéma ; ce projet est financé par l'APE.

Les trois classes de maternelle vont au Petit Cinéma: ces films sont financés par l'APE.

Dans le cadre de Parthenay 2012 et des PCTS, les maternelles travaillent sur les châteaux avec Atemporelle ; les classes de cycle 3 participent à un projet de fabrication de masques ; la CLIS participe à un projet d'album sonore (les sons caractéristiques de lieux de Parthenay en 2012, avec des résidents du Foyer Gabrielle Bordier et des lycéens).

L'école est conviée à un spectacle gratuit qui aura lieu au Foyer Gabrielle Bordier le

20 avril dans le cadre du programme « Jazz bat la campagne ».

Les classes participent à des rencontres USEP avec d'autres écoles de la circonscription. Les classes de CP et de CE1 de Monsieur Mazery et Mademoiselle Gault participeront au Petit tour USEP le 8 juin (plusieurs écoles qui se retrouvent autour du vélo, randonnées, activités d'orientation).

Les classes élémentaires étaient présentes pour la journée « Courir pour aimer la vie » organisée par l'APF au Foyer Gabrielle Bordier. Préalablement, des personnes en situation de handicap du Foyer Gabrielle Bordier sont venues sensibiliser les 3 classes de cycle 3 et la CLIS au handicap sur deux journées. Toutes les salles de classes de l'école étaient accessibles à un fauteuil électrique.

Madame Prestat informe le Conseil d'Ecole qu'une étudiante en licence professionnelle « technicien animateur sécurité »v effectuera un stage à Parthenay pendant quatre mois ; elle sera chargée de mener une action sur la sécurité incendie dans les établissements scolaires, audit qu'elle fera dans les écoles, pour déboucher sur des propositions d'amélioration, l'établissement de fiches conseil, pour optimiser. Cette personne aura comme maître de stage la responsable prévention sécurité de la mairie. La municipalité souhaite que ce stage permette d'améliorer la sécurité incendie dans les établissements scolaires publics de Parthenay.

### Fête de l'école

Les élèves de l'école présenteront un spectacle en toute simplicité pour débuter la fête. Une estrade sera installée. La fête se situera côté Touax. L'APE fabriquera des jeux en bois.

Une seconde tombola est prévue par l'APE selon le même principe que l'an passé. Cette année scolaire, l'APE aura contribué à hauteur de 2.500 euros pour les différents projets de l'école.

### **Questions diverses**

L'école peut participer à l'opération « mille ans, mille arbres », avec des arbres locaux ; les arbres sont financés par la mairie.

Madame Gimeno rappelle aux membres du Conseil la situation de dégradation continue du RASED ; la rentrée prochaine verra la suppression d'un nombre important de des postes de maîtres E. Elle invite à signer la pétition « sauver les RASED ». <a href="http://www.appeldesrased.fr/">http://www.appeldesrased.fr/</a>

Au sujet de l'arrêt maladie de Monsieur Pélégrin, les parents regrettent n'avoir pas été prévenus de son remplacement par madame Cottron. Il n'est pas sûr que le compterendu du précédent conseil d'école puisse être diffusé.

Le Secrétaire de séance JP Chevalier

Le Directeur, Président : M Pélégrin